
[與主同行 同被建造] _ 成為“福音”瘟疫的傳播者 

《馬可福音》靈修分享 (32) 

可 6:7-13  (2020.04.24 史迪威牧師) 

   

 

    如今談瘟疫色變，因為它傳播快，範圍廣，影響嚴重，世衛組織也早（也“遲

延”了）把新冠疫情從 epidemic 升級為了 pandemic。從"Pan"（ “全/泛/廣” 

之意），我們也可窺知疫情的可怕。其實，基督徒傳播福音也當如新冠病毒的傳播

一般。猶太人曾把使徒保羅稱之為是 “攪亂天下” 的（徒 17:6）；又如 “瘟疫

一般” （徒 24:5）。我們如何才能成為 “福音/神之道” 的超級傳播者？ 

    在今天的經文中，耶穌差派門徒兩個兩個地出去傳道。臨行前，耶穌給了他們

一個既叫人困惑，又讓人覺得不近人情的囑咐。為什麼除了最最基本的穿戴，物件，

什麼也不讓帶？這向我們傳遞出怎樣的信息？不難想像，美國海豹突擊隊外出執行

任務的時候，指揮官只會讓隊員穿上作戰服，帶足彈藥，而不會讓隊員帶上錢，信

用卡，幾套換洗的衣服的， 因為他們只需要，也要一心想著完成任務。同樣，在

這裡，耶穌要求門徒要專注於傳道的事工，心無旁騖，甚至進了一戶人的家，就住

在那裡休息，不需要你和人社交拉家常。 

    對於基督徒來說，這也是耶穌給我們的任務。我們在地上背負著耶穌給我們的

使命，藉著傳福音，傳道，勸人悔改，信耶穌，來改變人心，擴展神的國度。你可

能會說，“我又不是使徒”，或是“我又不是被按立的傳道人”。但請注意，在使

徒行傳中，真正把信耶穌的道傳到撒馬利亞和猶太全地的是平信徒（參徒 8 :1-

4）。他們因迫害散居各地，可無論到了哪裡，他們雖然有自己的生活，工作，卻

沒有忘記傳講神道的使命。此外，傳福音特別有果效，聖經中唯一被稱作“傳福音

的”，“evangelist”，不是使徒，而是執事中的一位，腓利（徒 21:8）。他是



一位平信徒。所以，今天信徒無論到了哪裡，雖然我們像是空降兵一樣，被罪惡的

世界包圍，我們卻要把“福音”的瘟疫傳播出去。從敵人內部打開缺口，建立根據

地。 

    如果您還不是基督徒，請趕緊相信福音。因為留給您信耶穌的機會和時間並不

多。請注意，在這段經文中，因為任務緊急，門徒不會在任何村莊多待。百姓若是

拒絕門徒的信息，門徒很快就會離開那裡，不做太多的停留。所以，對於當時的百

姓而言，要信的話，要趕緊，抓住機會，抓緊時間。其實今天也是如此。我們可能

見過一些在教會裡的資深慕道友(我們個人不習慣 “慕道友” 的稱呼，因為不信

的人，沒有一個尋求神，慕道的。參羅 3:11) ，十幾年如一日來教會聚會，就是

信不了。這樣的人畢竟還是少數。大多數人，聽幾次信息，來幾次教會，不願意信，

就再也不會來了。反過來，如果要信，也就在這幾次的接觸中，被福音吸引，抓住

了。所以，信耶穌，要趁早。 

    聖經希伯來書說，曾經，在舊約的時代，神是藉著先知多次多方地傳道，可兩

千多年前，神的兒子耶穌親自來到世上，把救恩做成，把救贖的道講明。我們比舊

約時代的人有福太多了；可我們若是不抓住這麼好的時機，忽略不信神兒子帶下的

福音，我們就要比舊約時代不信的人受更重的審判（來 1 :1-2; 2:2）。要麽賺得

大，要麽賠的多。 

    請默想並禱告：你何時才願意領受福音？你有專注於耶穌交給你的任務嗎？ 


